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FIVB突改规则

FIVB在男排亚锦赛之前，告知包括中
国排协在内的亚洲各国排协，原先晋级明
年巴西里约奥运会的办法被修改，要根据
各队国际排名决定谁有资格参加明年奥运
会世界组落选赛，排名积分最差的中国男
排几乎等于“死亡”。

按以前的规定，除了世界组落选赛东
道主日本队以外，亚锦赛前四有资格打落
选赛。但是，在这个奥运会周期，FIVB规
定男排亚锦赛除了落选赛东道主日本队之
外，前三名才有资格打落选赛，这等于削
减了一个参赛名额。

这一次 FIVB在亚锦赛即将开始之前，
突然改变沿袭多年的规定，要按照世界排
名决定参加落选赛的资格。目前，伊朗和
澳大利亚两强的积分遥遥领先各队，韩国
队积73分，中国队积69分，日本队积分排
第五，而日本队是落选赛东道主，可以忽
略不计。从积分上看，就是中韩在争夺第

三个晋级落选赛的资格。
一个亚锦赛想反超韩国队很难，因为

人家也在打比赛，积分也在上升，这等于
宣判了中国男排“死刑”。

中排协发函质询

FIVB突然修改规定值得商榷，中国男
排主帅谢国臣说：“您要修改规程也行，那
得在这个奥运周期开始时就提前说，这样
才公平。而且，就亚洲区突然更改规定，
其他大洲还是按原计划进行。”

修改规定，对谁最有利？表面上看似
乎是中韩在争夺晋级名额，实际上和日本
排协关系很大。因为日本队在 2004年雅典
奥运会落选赛和 2012年伦敦奥运会落选赛

中，均输给了中国男排，如果在打落选赛
之前少了中国男排，就等于提前少了一个
强劲的竞争对手。

中国排协给FIVB发送了措辞十分激烈
的公函，质问他们为何不提前一两年通
知。FIVB把这样的抗议，转交给了亚排
联。目前国际排联和亚排联均未给出最终
答复。

亚锦赛很难翻身

在男排亚锦赛开始之前，各路男排已
经没有A级国际比赛要打，那么亚锦赛就
成了中国男排冲击奥运会落选赛的救命稻
草，但要想超越韩国队的确很难。

伊朗是这次亚锦赛的东道主，他们也

公开反对修改规定，因为他们担心比赛精
彩程度大打折扣对球市不利。伊朗男排
2011年首登亚洲冠军宝座，2013年亚锦赛
卫冕成功，这一次他们要实现亚洲冠军三
连冠。伊朗队打进了去年世锦赛前六，今
年打的是世界男排联赛第一档次比赛。澳
大利亚队也是世界男排联赛第一档次球
队，是亚锦赛夺冠热门。日本队是明年奥
运会世界组落选赛东道主，自动拥有落选
赛参赛权。由此，中国队和韩国队势必要
争夺第三个进军落选赛的资格。近 8 年
来，中国男排在正式国际比赛中从未击败
过韩国队。

目前中国队积分 69分，韩国队积 73
分。亚锦赛冠军积分为 30分，亚军为 26
分，依次下移各减 4分。也就是说中国队
夺冠，韩国队第四，中国队积分才肯定反
超韩国队。或者中国队获亚军，韩国队获
第五，中国队也能出线。但是，韩国队岂
能坐以待毙，中国男排这唯一的华山一条
路布满荆棘。

FIVB突然更改资格赛规定

男排被暗算 几乎无缘奥运会
在秦皇岛备战的中国男排本周将回到北京，准备出征2015年男排亚锦

赛这一非常重要的奥运会资格赛。记者上周末去秦皇岛探营时得知，FIVB
（国际排联）突然临时更改奥运会资格赛规定，导致亚锦赛未打，中国男排
便几乎失去了进军里约奥运会的资格，新规定对中国男排非常不利。

前天的公开训练课在
国家体育总局游泳馆进
行，游泳队的队员们主要
进行的是出发和接力的练
习。所有参加世锦赛的队
员和教练都出现在现场，
还有几名工作人员通过广
播井然有序地安排着训练
顺序。几名重点队员看起
来都比较轻松，宁泽涛一
边跟队友比画着动作，嘴
里还说着什么，逗得旁边
的队友前仰后合。

因为不参加接力项
目，孙杨前天只进行了起
跳的练习。“因为在澳洲
条件比较简陋，出发台都
是那种很古老的正方形，
不能蹬板的，只能双脚起
跳。”孙杨解释说，“所以
今天主要是适应下出发
台。”练了一小会儿，孙
杨又独自来到场边，跟布
莱恩教练探讨起技术动作
来。当然，场边记者们的
闪光灯立刻都对准了这一
幕。

那边队友还在进行着
交接棒的训练，这边孙杨

又跟布莱恩开始了牵引训
练。只见布莱恩拿出一根
长长的牵引绳，一头系在
孙杨身上，一头牵在自己
手里，然后走到泳池的另
一边。随着布莱恩拉动手
中的绳子，孙杨在泳池里
飞速前进，掀起了朵朵浪
花。“你们城里人真会
玩。”一名女记者在场边
嘀咕，孙杨听到了抬头笑
笑：“你要不要也下来试
试？”

孙杨的心情确实不
错。正如他自己说的，状
态正在一天天好起来。训
练结束之后，他特意换了
件T恤，干净清爽地站在
场边的背景板前接受记者
们的采访。等到采访结
束，游泳馆里的人几乎都
走光了，孙杨又独自一人
躺在场边的长凳上，接受
工作人员的按摩放松。尽
管始终不肯透露自己在这
次世锦赛上的目标，但就
像他自己说的，他心里有
数。

孙杨状态回暖心情好
与女记者互相逗趣

国足主帅佩兰刚公布了征战东
亚杯的23人大名单，王永珀首次入
选佩家军，是这份名单的一大亮
点。就近期的整体表现来说，王永
珀并不如恒大中场郑龙那般耀眼，
但在昨晚对阵富力的比赛中，王永
珀马上用传射证明了佩兰的选择并
没有错。

王永珀这次是首次入选佩兰的
国家队，对于外界的一些质疑，佩
兰认为王永珀是个前场的多面手,

“王永珀是一个攻击性很强的球
员，他可能会在中路，也可能会在
边路。我们在东亚杯比赛当中会给
他多个位置的尝试。”而郑龙虽然
在本赛季多次拯救恒大，数据方面
也强于王永珀，但郑龙在全面性
上，不如可以踢边路也可以踢中路
的王永珀。

鲁能上轮遭上海申鑫逼平，最
终被领头羊上海上港拉开了 4分的
分差。本轮比赛，恒大在客场击败
辽足，而上港又将和国安上演榜首

大战的情况下，一旦鲁能取胜，有
机会缩小和领头羊的分差。很明
显，客场对阵富力，鲁能的目标就
是避免输球或者平局，只有赢球，
他们才有机会继续给身前三甲球队
施压。

鲁能希望在客场赢球，但开场
后，门前一度风声鹤唳。最终在第
13分钟，王大雷开球门球失误被对
手抢断，米歇尔外围远射打破僵
局。不过，鲁能很快将比分扳平，
王永珀第20分钟在边路送出精准的
弧线球传中，汪强中路包抄到位顶
出弹地球破门。

鲁能扳平比分后再接再厉，而
这个时候站出来的又是王永珀。第
38分钟，塔尔德利分球，乌索右路
传中球到后点，阿洛伊西奥椭球摆
渡造成金洋洋解围不远，点球点附
近的塔尔德利顺势接球回做，禁区
弧附近的王永珀右脚低射打入球门
左下角。标准的王永珀式进球，鲁
能凭借王永珀在 7分钟内的传射完

成反超，堪称是鲁能本场的最佳球
员。

王永珀在本赛季的亚冠、中超
以及足协杯赛场上已经打进 7球，
共分布在 7场比赛中，鲁能的战绩
是 6胜 1平，其中中超是 4战全胜，
堪称是球队福星。

一传一射，一个是边路的传
中，一个是中路的第二点跟进打
门，就像佩兰说的那样，王永珀可
以打边路可以打中路，在比赛中他
可以自由换位。可以在边路传球也
可以在中路完成打门，他自身的属
性非常适合佩兰的战术体系。

接下来的东亚杯比赛中，佩兰
或许会给王永珀一些机会，让其尝
试中路或者边路的位置。2年前的
东亚杯上，国足在首场比赛中凭借
王永珀的 2球，在 2球落后的情况
下最终 3比 3战平日本，这一次又
是东亚杯，不知道王永珀能否再次
爆发。

鲁能逆转靠佩兰中意人爆发
王永珀进球鲁能6胜1平

2015年击剑世锦赛莫
斯科当地时间 19日结束了
最后一个比赛日的争夺，奥
运冠军雷声领衔的中国男
子花剑队在团体赛中获得
铜牌，至此中国击剑队在本
届大赛共获1枚金牌和3枚
铜牌，在奖牌榜上排名第
四。

俄罗斯队以 4金 4银 2
铜的成绩位居金牌榜榜首，
意大利和乌克兰分列二、三
位。

中国花剑队当天在八
强赛中以45比32轻取韩国
队后，与东道主俄罗斯队在
半决赛遭遇。首轮比赛虽
然雷声打头阵3比4不敌对
手，但随后出场的陈海威和
马剑飞状态出色为中国队
取得了 15 比 10 的领先优
势。

第二轮雷声和马剑飞
相继出场后中国队仍以 25
比 21领先，但陈海威没能
守住优势，单局 2比 9不敌
对手后中国队反而落后 3
分进入最后一轮。虽然中

国“三剑客”在末轮全力争
取逆转，然而俄罗斯队越战
越勇一路扩大分差，最终中
国男花以 37 比 45 无缘决
赛。

季军战中，中国队收拾
心情再度出击，以 45比 31
大胜法国队摘下铜牌。决
赛场地上意大利以45比38
击败俄罗斯夺冠，近四届世
锦赛三次获得男花团体冠
军。

女子花剑团体赛的金
牌也被意大利队收入囊中，
中国女花则在八分之一决
赛中惜败于日本队，随后在
9至 16名比赛中相继战胜
西班牙、德国和加拿大，以
第九名的成绩结束了此次
世锦赛之旅。

在此前的比赛中，中国
女子重剑队连克强敌继
2006年后再获团体冠军，
许安琪则在个人赛中摘得
铜牌。此外，沈晨在女子佩
剑个人赛中同样获得第三
名。

击剑世锦赛落幕
中国队获1金3铜

孙杨状态不错

近日，国产3D动画电
影 《西游记之大圣归来》
正在热映，吸引了很大的
关注，其中就包括刘翔。

7月 18日晚，刘翔更
新了自己的微博，上传了
《西游记之大圣归来》的剧
照，大赞剧照中的大圣发
型很帅，并表示可以考虑
尝试尝试。

对于刘翔的这一微
博，网友的感想自然不会
统一，有的支持，有的反
对，其中就有网友发微博
调侃道，“西游记之刘翔归
来，刘翔表现还是不错
的”。而值得一提的是，截
止发稿的时间，刘翔将这
条微博设置了无法评论。

刘翔赞大圣发型
网友调侃:西游记之刘翔归来

尽管德罗巴离开上海
申花已经两年多时间，尽
管他在上海只踢了半个赛
季，但这位前切尔西球星
对申花依然有眷念。北京
时间前天深夜，德罗巴在
自己的 instagram （一款支
持 iOS、 Windows Phone、
Android平台的移动应用）
上发布了当年身披申花战
袍的照片，并询问王大雷

在哪里。而很快，德罗巴
的询问就得到了王大雷的
回应，在自己的 instagram
上，王大雷这样说道：“你
好我的兄弟，我现在很好
并且已经到了山东鲁能效
力。我知道你现在依然年
轻，我会在山东鲁能等
你，我相信你在这里还能
再踢3年。”

（本版稿件据新华社）

王大雷召唤德罗巴来鲁能
我在这等你再战3年


